

El Liberal

PRECIOS DE SUSCRICION Pesetas.
En la isla, un mes, adelantado 1'50
En el resto de España, trimestre, id., 5'00
Ultramar y Extranjero, lo que corresponde por aumento de franqueo.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS Pesetas.
En la primera plana y gacetas, línea, 0'22
En cuarta plana, id., 0'15
Comunicados, id., 0'10
Rebaja proporcionada al número de inserciones.

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 24, pral.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO II.

Mahon, martes, 8 de Agosto de 1882.

N.º 334.

Correo de hoy

CRONICA NACIONAL

De *El Mercantil Valenciano* del 6.

Madrid, 4.—La *Agencia Fabra*, nos sorprendió anoche con las declaraciones que ha hecho en la Cámara de los Comunes el subsecretario del ministerio de Estado, negando que Italia haya pedido la intervención de España para los asuntos referentes á la neutralidad del canal de Suez, ni que Alemania hubiera solicitado que España formara parte de la conferencia europea. El texto del subsecretario de Estado no es muy autorizado, pues sabido es que ese señor tiene un desparpajo y un *sans facon* increíbles para afirmar y negar hechos, sin antecedente alguno, por graves y trascendentales que sean. Ese señor subsecretario fué el que, contestando á una pregunta de otro diputado, declaró formal y solemnemente, á la faz del parlamento, que Alemania y Austria habia aprobado el bombardeo de Alejandria, declaración que causó gran efecto. Pero á los pocos días, vinieron los periódicos de ambas naciones, asombrándose de la naturalidad con que ese funcionario habia dicho una cosa completamente inexacta, pues ni Alemania, ni Austria, dijeron una palabra sobre dicho bombardeo. También habló el mismo funcionario de los incendios, de los fusilamientos, de los robos cometidos por los soldados de Arabi-Bey en Alejandria; y luego los mismos periódicos ingleses tuvieron necesidad de declarar por medio de sus corresponsales, que el ejército inglés era el que habia cometido todos esos excesos y todas esas brutalidades.

Una cosa idéntica parece me le ha de ocurrir con motivo de las recientes declaraciones hechas en la Cámara de los Comunes, declaraciones que prueban de una manera clara y ostensible el interés que tiene el gobierno de la nacion británica, porque se desconozca el derecho inconcuso que tiene España á intervenir en las cuestiones que se rozan directa ó indirectamente con la neutralidad del canal de Suez. Y es natural, pues Inglaterra sabe que sus propósitos de ejercer dominio sobre el canal, son contrarios á los derechos y á las conveniencias de España.

Sirva este dato para que lo estudien los partidarios de la nacion inglesa, cuya conducta, desde que se iniciaron los desórdenes en Alejandria, solo se ha inspirado en el mas puro egoísmo, olvidando todas las consideraciones que se merecian las demás potencias, y con especialidad su aliada la Francia. Ha sido una política de filibusteros.

Y al que le parezca dura la calificación, lea lo siguiente que traen los periódicos ingleses recibidos hoy. Por el ministerio de la Guerra inglés se han publicado las reglas á que ha de sujetarse la prensa de toda Europa para poder enviar corresponsales que describan la campaña en Egipto. Según dichas reglas todo director de periódico que desee destinar al teatro de la guerra á alguno de sus redactores, debe solicitar del ministerio de la Guerra inglés, autorizacion competente, declarando antetodo que

ha de observar las condiciones que se le impongan, reservándose el derecho de admitir ó desechar la persona designada para corresponsal. (¡Qué barbaridad!) Todas las correspondencias y telegramas serán revisadas por un oficial del Estado Mayor del ejército inglés, el cual podrá suprimir los conceptos, las frases ó las palabras que tenga por conveniente. (¡Qué atrocidad!) Lo mismo las correspondencias que los telegramas se redactarán precisamente en frances, ingles ó alemán. El mismo jefe facilitará á los corresponsales los datos y noticias á que han de referirse las correspondencias (muchas gracias) y deberá recibir un ejemplar del periódico representado en Egipto para justificar que no se ha faltado á las condiciones impuestas y á las instrucciones recibidas. (¡Qué descaro!) No sería más cómodo y más fácil que el Gobierno inglés espidiera una orden prohibiendo que ningun europeo presenciara la guerra del Egipto? Grandes, muy grandes serán los atropellos que los ingleses cometen contra los egipcios, cuando tantas precauciones toma para impedir que se sepa: ¿subsistirá esa tiranía si Francia va coaligada con Inglaterra? Tengo la seguridad, según las noticias que se reciben, que Arabi-bey es más humano que los ingleses y que ha de dar más libertad á los corresponsales de los periódicos. Y eso que los defensores de Inglaterra nos dicen á todas horas que el almirante Seymour representa la causa de la civilización y Arabi-bey la del despotismo.

Podrá ser esto cierto, pero la verdad es que Arabi-bey ha cumplido la palabra de honor que empeñó con Lesseps de no atentar contra la neutralidad del Canal, mientras que los ingleses se han apoderado de la ciudad de Suez y del cable, y han convertido ese paso en un camino que les ha de facilitar las operaciones de la guerra, habiendo despreciado las observaciones de Lesseps, el cual ha protestado contra acto tan incalificable.

Poco ó nada nos importa á nosotros que Inglaterra se burle de las demás naciones y prosiga su campaña en el interior de Egipto, pero lo que sí nos importa y lo que no se debe tolerar en silencio es el propósito de Inglaterra de apoderarse del Canal. Veremos en qué para estas misas: el cariz que van presentando los sucesos no es nada favorable á la paz. ¿Se armará la gran zambra y tendrán que bailar de grado ó por fuerza todas las naciones de Europa? —P.

Madrid, 4.—Se tienen noticias de la contestación que van á dar cada una de las potencias que tienen representación en las Conferencias de Constantinopla á la circular que España les dirigió sobre el asunto del Canal de Suez.

Italia ha contestado en términos muy honrosos para España, reconociéndole el derecho que tiene á ocupar el puesto que le corresponde, tanto por su posición geográfica en el Mediterráneo como también sus posesiones en Oceanía.

Los representantes de Rusia, Austria y Francia se han manifestado

conformes en acceder á los deseos de España.

El de Alemania ha tomado con gran calor el asunto.

El de Inglaterra ha pedido tiempo para contestar.

La respuesta de Turquía espérase con impaciencia, aunque se confía que esta nacion enviará su conformidad, pues se sabe que el Sultan ha manifestado deseos de que España ocupe el puesto que le corresponde en el concierto europeo.

La actitud de Inglaterra revela el propósito de divorciarse de las demás potencias; pero estas han conocido sus planes y tienden á entenderse y agruparse entre sí á fin de contrarrestar las miras egoistas de Inglaterra en la cuestion de Egipto, y sobre todo en la del Canal.

Madrid, 4.—En Granada han sido detenidos un sacerdote y un juez cesante, complicados en la confeccion de la caja explosiva que se remitió al Sr. Sagasta.

Ha regresado de Paris el Sr. Abascal, alcalde de Madrid.

Mañana se celebrará Consejo de ministros.

Ascienden á 28 el número de individuos presos á consecuencia del asesinato del ex-diputado D. Edmigo Santamaría, ocurrido en las inmediaciones de Vallecas.

Madrid, 5.—Se confirma que Alemania gestiona que España tome parte en las cuestiones sobre el Canal.

Todas las potencias excepto Inglaterra se muestran favorables á que España intervenga colectivamente.

Espérase la formacion del gabinete francés para contestar categóricamente á la circular de España.

Madrid, 5.—El gobierno del Uruguay ha dado á España una satisfaccion completa ofreciendo someter á la ratificación de la Cámara de aquel país el tratado de paz y amistad entre ambos países. Ha prometido además castigar á los autores de los asesinatos de los súbditos españoles y atender á todas las demás quejas de España.

Continúa sin resolver la crisis ministerial de Francia.

Madrid, 5.—El Consejo celebrado hoy ha carecido de importancia política.

Los ministros han aprobado el convenio entre el gobierno y las empresas de ferrocarriles para trasportar gratuitamente los braceros que vayan en busca de trabajo.

Despues examinaron brevemente los asuntos del exterior, fijándose en las dificultades que puede ofrecer la continuacion de la crisis ministerial en Francia.

Madrid, 6.—En la Gaceta de hoy se publica el nombramiento de D. Ramon la Roca, para el cargo de gobernador civil de las Baleares.

El Ministro de Gracia y Justicia ha ultimado el proyecto estableciendo el jurado.

La República Argentina ha aprobado el tratado de extradición celebrado con España.

Arabi ha entablado un serio com-

bate con los ingleses cerca de Ramleech, se ignora el resultado.

Madrid, 6.—Los ingleses han derrotado á Arabi en las cercanías de Ramleech causándole bastante pérdidas y cogiéndole algunos prisioneros. Nada nuevo de Paris.

De *El Porvenir*.
A propósito de la cuestion de Oriente, *El Popular* recuerda que España, que fué la que salvó á Europa de un conquistador, como era Napoleón, en los tratados de 1815, en que ganaron todos los gobiernos, el de aquella no consiguió la más pequeña ventaja.

También indica, á propósito de la posible intervención de España en los sucesos de Egipto, que ganará Inglaterra, como ha ganado Francia en la posesion de Túnez; puede ganar Italia con quedarse mañana, sin esfuerzo de ningun género, con la anexion de Trípoli; y todas las potencias mediterráneas pueden sacar un legado de la testamentaria del imperio musulman, ménos nosotros, que daríamos sangre y dinero para garantizar la libre navegacion del canal de Suez.

Aunque algo pesimistas, estas conclusiones no carecen de verosimilitud, si se tiene en cuenta que la política internacional de nuestro gobierno ha sido en todos los casos funesta para los intereses y el prestigio de la patria.

Como aún nada se ha resuelto en definitiva sobre este asunto, que con justicia llama la atencion, esperamos á que se pongan en claro los manejos diplomáticos de nuestro pequeño Cavour, para ver hasta qué punto hemos de encontrar imprudente ó mesurada y digna de aplauso su conducta.

Una pregunta á la prensa ministerial:

Es cierto que se han abonado sus atrasos de cesantía, como ex-ministro, al célebre Sr. Anrich, que desde el ministerio de Marina de la República pasó al ejército de D. Carlos?

Sería bueno saber lo que esta noticia, cuyo fundamento nos cuesta trabajo creer, tenga de positivo.

Afirma un periódico que el ministro de Marina ha mostrado deseos de abandonar la cartera.

Esta caída sería de más graves consecuencias que las anteriores.

Hé ahí unos deseos que no sienten Camacho, Venancio, el señor de Mos, el Gerundio burgales, Albareda, Leon y Castillo, Martínez Campos y Sagasta.

Estos desean conservar los cargos.

El corresponsal de *La Iberia* en la frontera francesa dice que en aquel punto no se hace más que jugar al bacarrat, juego de azar, y, por tanto, prohibido.

Ya lo oye el país; mientras en Andalucía se muere de hambre y los contribuyentes son sacrificados por el fisco, los fusionistas y los conservadores juegan al bacarrat una parte de la no pequeña que consumen del presupuesto de gastos.

El juzgado de primera instancia de

Alcalá de Henares instruye con gran actividad la causa formada á consecuencia del crimen cometido en Vallecas en la persona del señor Santamaría.

Anteayer remitió instrucciones el juez de Alcalá á las autoridades de Madrid, para que procediesen á la captura de un sujeto á quien se supone complicado en la causa.

Al personarse los agentes de la autoridad en la casa donde se suponía estaba el sujeto en cuestión, se les manifestó que había salido ayer de Madrid con dirección á Alcalá, en cuyo punto fué detenido ayer mañana.

Se llama Eustaquio Martínez y Martínez, es joven, jornalero, habitaba en las yeserías del desgraciado Santamaría y, según parece, resultan cargos de alguna gravedad contra él, por suponerse sea el dueño del puñal con que se cometió el crimen.

En la mañana en que este fué descubierta, salió de su casa diciendo que iba á Alcalá, sin que volviese á ella, según era su costumbre al anocheecer.

Se han hecho también muchas detenciones en Vallecas, y las diligencias se activan, en atención á lo mucho que está interesando este proceso y á las especiales recomendaciones de actividad hechas por la Audiencia de Madrid.

También ha sido detenida una mujer con quien, según parece, tenía relaciones el Martínez, y recuperado un reloj de níquel que llevaba el señor Santamaría el día en que fué asesinado, y dicen había sido empeñado por aquel en una agencia de préstamos.

CRÓNICA EXTRANJERA

Port-Saïd, 3.—Sale hoy vapor *Malgallanes* del marqués de Campo para Barcelona, sin novedad.

Manila, 3.—Detenido por temporales sale hoy vapor-correo *Viñuelas* del marqués de Campo para España.

Viena, 4.—Se tienen algunas noticias acerca de las contestaciones dadas por las grandes potencias á la importante circular del ministro de Estado de España, en la cual se aducían las razones que asisten á esta nación para ser oída y consultada acerca del asunto del canal de Suez.

Parece que Italia fué la primera potencia que contestó, haciéndolo en términos muy honrosos para España y reconociendo los fundados derechos de esta á ocupar el puesto que le corresponde, no solamente por su posición geográfica sobre el Mediterráneo, sino también por sus posesiones de la Océania.

A Italia siguió Rusia y después Austria y Francia, manifestándose todas conformes con los deseos del gobierno español.

En cuanto á Alemania parece que es la potencia que ha tomado con mas calor este asunto.

Inglaterra se limitó á pedir tiempo para dar una respuesta.

No se conoce la contestación de Turquía á la cual, como era de suponer, dados sus intereses en Egipto, se dirigió también al gabinete español; pero se cree que ella está del todo de acuerdo con este, pues de algun tiempo á esta parte, como lo indicó el establecimiento en Madrid de una legación otomana permanente, el gobierno del Sultan viene manifestando deseos de que España ocupe el puesto que le corresponde en el concierto europeo.

La actitud de Inglaterra que revela el propósito de divorciarse de las potencias continentales en los asuntos de Egipto, contribuye poderosamente

te á la tendencia que se observa por parte de las últimas á agruparse y á entenderse para el caso de que aquella perseverara en sus egoístas miras sobre el canal de Suez.

Alejandro, 4.—Los interventores ingleses de esta ciudad proponen un medio de hacer constar los perjuicios irrogados á los europeos y el nombramiento de una comisión encargada de fijar el importe de las indemnizaciones que habrán de pagarse.

Londres, 4.—*El Times* de esta tarde dice que en su último manifiesto, Arabi pretende que el Sultan ha destituido al khedive y que va á mandar sus tropas para auxiliar á los egipcios.

Paris, 4.—Se desmiente formalmente que el embajador de Alemania en Paris, haya espresado al Sr. Freycinet su sentimiento de no verle mas ministro, como lo ha asegurado el correspondiente del *Times* en Berlin.

Reina gran discordia en el campamento de Arabi. Este ha hecho fusilar á diez y nueve oficiales en el Cairo y ha confiscado muchas propiedades particulares.

Ha fortificado las inmediaciones de Ismailia y ha expedido una proclama en extremo violenta contra los ingleses, declarando que fusilará á los indígenas que están á su servicio.

El sultan enviara á Egipto 5.000 soldados al mando de Derwisch baja.

Interrogado Dilke en el Parlamento, ha negado que el sultan tenga derecho á levantar un empréstito con la garantía de los tributos egipcios.

Inglaterra y Turquía firmarán una convencion militar. Sin embargo, el sultan se opone á que las tropas turcas sean mandadas por un general inglés cuando se trate de la ocupación del canal de Suez.

El Times aboga por el principio *Beati possidentes*.

El periódico *Le Soir* dice que Dufferin protesta contra el nombramiento de Derwisch baja para el mando de la expedición turca, y declara que la ocupación no servirá en modo ninguno de obstáculo al servicio colectivo de la policia naval.

Asegúrase que Inglaterra aceptaría la cooperación de Turquía, mediante el hecho de declarar rebelde á Arabi al día siguiente del desembarco de las tropas turcas, y con tal de que el contingente otomano fuese pequeño y se prestase á operar bajo las órdenes de Volseley. En este caso las tropas turcas partirían antes que las inglesas.

El Banco otomano presta al sultan 300.000 libras esterlinas sobre el pago anual que Turquía debe abonar á Rusia. Esta renunciará por este año á las cantidades que debiera percibir.

Continúa sin resolver la crisis francesa, con grave daño para la república.

Cuando se creía ya resuelta la crisis encargándose Leblond de la presidencia y de la cartera de Gracia y Justicia, entrando Devrais en Relaciones exteriores, Deville en Interior, Tirard en Hacienda, Sidi Carnot en Obras públicas, Duvaux en Instrucción pública, y conservando sus carteras los antiguos ministros de Guerra, Marina y Agricultura, un telegrama desautorizó esta combinación, y otros posteriores confirman el fracaso del incoloro ministerio de M. Leblond.

M. Brisson se ha negado de nuevo á aceptar la presidencia sin contar con el decreto de disolución, y á úl-

tima hora se tiene por seguro que será M. Ferry presidente del nuevo gobierno.

MAHON

En el sorteo celebrado hoy por el Ayuntamiento han resultado elegidos los siguientes vocales de la Junta Municipal para el año económico de 1882-83.

1.^a Sección.—D. Juan Mir Ferrer, Isabel II.—D. Pedro Montañez Mascaró, Alonso III.—D. Sebastian Carreras Amorós, Iglesia.

2.^a—D. Rafael Tudurí Saura, Arraval.—D. José Salom Bagur, Horno.

3.^a—D. Joaquin Morro Suaus, Cifuentes.

4.^a—D. Antonio Pujol Cardona, Moreras.

5.^a—D. Francisco Olives Pons, Cos Gracia.—D. Jacinto Marsella Castell, Arravaleta.

6.^a—D. Francisco Prats Ginart, Arravaleta.—D. Damian Bagur Sintes, San Fernando.

7.^a—D. Bartolomé Camps Borrás, San Juan.—D. Mariano Pedrol Meliá, Santa Eulalia.

8.^a—D. Luis Coda Caro, Infanta.

9.^a—D. Francisco Seguí Vidal, Molino Manchol.—D. Antonio Sintes Seguí, Noria calle Castillo.

10.^a—D. Francisco Orfila Seguí, Telati de Baix.—D. Miguel Pons Villalonga, Olivera.

11.^a—D. Francisco Cardona Borrás, Barracas.—D. Benito Orfila Vidal, San Luis, calle Alemany.

Después de confirmar «El Bien Público» que el estado que publicó sobre la recaudación de los derechos de consumos obtenida en el mes de Julio, carece de completa exactitud; pues, según dijimos, aunque poca existe alguna diferencia, alega como razón para no haber publicado en años anteriores los mismos datos, que éstos no interesaban antes al público, por pertenecer á una empresa particular. Estas razones son muy propias de *El Bien Público*, porque si no se hubiesen de estampar más noticias que las que interesan al público, podría el colega suprimir su sección local y gran parte de lo que copia de otros periódicos.

Pero también anda equivocado en esto el colega; pues al público interesa saber lo que se recauda por impuestos que son del público, para que sirva de guía para fijar los tipos en los años sucesivos.

Puesto que el colega promete publicar el importe de los demás artículos de consumos, nos damos por satisfechos con el resultado de nuestro suelto que no ha sido tan infructuoso como el colega, aunque en vano, pretende hacer ver.

Sólo se le ocurre á «El Bien Público», apoyar su petición para que la música de la Escuadra toque en el paseo de la Esplanada en vez de verificarlo en el de la Miranda,

en que las pollas desean lucir su belleza y galas en un sitio que reúna mejores condiciones para ello. Sus razones nos parecen de poca fuerza y no sabemos si bastarán á vencer las incomodidades que se ocasionan á los músicos con tener que trasportar los útiles necesarios desde Calafiguera hasta lo más alto de la ciudad, en donde está situado el paseo de la Esplanada.

Todo debe tenerse en cuenta y nosotros nos daremos por satisfechos con cualquiera determinación que se tome, porque consideramos que ya hacen bastante con tocar sea en uno ú otro punto.

Vemos con gusto que no ha sido desatendida la indicación que hizo EL LIBERAL sobre un robo de dinero hecho á una pobre viuda de Villacarlos; pues según dice *El Bien Público*, se están instruyendo por el Juzgado las oportunas diligencias.

Hé aquí el programa de las piezas que ejecutará esta noche en el paseo de la Esplanada, de 9 á 11, la música del Regimiento de Mindanao:

- 1.^a Paso doble.
- 2.^a Americana *Las Negritas*.
- 3.^a Coro y cavatina de contralto en la ópera *Saffo*.
- 4.^a Polca *El Perro-Paco*.
- 5.^a Overture de la ópera *Raimond*.
- 6.^a Paso doble.

El Ayuntamiento de Villacarlos ha dispuesto la colocación de un farol en la calle de Buenavista á donde concurren gran número de mahoneses en la estación de verano por tener en aquel punto sus casas de recreo.

Aplaudimos esta acertada medida de aquella Corporación.

No es cierto, como dice ayer *El Bien Público*, que el señor Alcalde haya nombrado Depositario de efectos embargados, al guardia municipal Sebastian Femenías. En reemplazo de D. Manuel Conforto, que se ha escusado por razones de salud, ha sido nombrado D. Sebastian Femenías.

Tampoco es cierto que sean seis los morosos á quienes se debe embargar; pues son algunos más.

El colega que quiere rectificarnos, debiera empezar por rectificarse.

Según leemos en un periódico de Madrid, se ha teleografiado desde Comillas mandando que las fragatas *Numancia* y *Lealtad* pasen á Cartagena en situación de tercera.

Entre los contribuyentes de Palma contra los que se ha dictado auto de prisión, se halla nuestro apreciable y querido amigo y paisano D. Benito Pons y Fabregues, miembro del sindicato Balear y director de nuestro estimado colega

El Comercio. Sentimos en el alma el percance de nuestro amigo y de mas compañeros al mismo tiempo que abrigamos la esperanza de que serán absueltos en la causa que ha motivado su detencion.

A pesar de haber anunciado El Bien Público, con mal encubierta fruición, que hoy se daría principio á los embargos de los contribuyentes morosos, no han podido verificarse aquéllos, por falta de depositario.

Lo sentimos por nuestro caritativo colega.

El Director de «El Huracán», semanario político que se publica en Palma, ha sido sentenciado á ocho años y un día de prision mayor, multa de 500 pesetas, las accesorias de inhabilitacion para cargos públicos, suspension del derecho de sufragio y costas.

El interesado ha interpuesto recurso de apelacion ante la Audiencia.

Creemos escusado decir cuanto nos alegraríamos de la absolucion de nuestro querido amigo.

Han visitado nuestra Redaccion La Gaceta diario no político que ve la luz pública en Barcelona, y la Union Obrera Bulear eco de las clases trabajadoras, que se publica en Palma.

Desearíamos larga vida y toda suerte de felicidades.

Hemos recibido la convocatoria y las bases del segundo certamen de los Juegos Florales que por iniciativa del «Centro Gallego» se celebrará el dia 12 del próximo mes de octubre en Buenos Aires. La referida sociedad, segun espresa en la convocatoria, ha querido hermanar con el propósito esencial de la fiesta el espíritu de caridad, habiendo dispuesto en consecuencia, que el producto líquido de ingresos que resultare, sea distribuido entre las sociedades de beneficencia española y argentina existentes en Buenos Aires. En el mencionado certamen se adjudicarán los siguientes premios á los autores de las composiciones que á continuacion se espresan.

«Premio de honor, consistente en una rosa natural, banda y diploma de socio honorario, á la mejor composicion en verso que se presente al certamen.—Una magnífica pluma de oro con dedicatoria alusiva, á la mejor composicion en verso que cante á José Garibaldi.—Una escribanía de plata y pluma de oro, á la mejor composicion en verso á Juan de Garay, considerado como guerrero y como político al haber fundado á Buenos Aires sobre el Plata.—La suma de seiscientos pesos fuertes en metálico, á la composicion en verso que mejor cante el descubrimiento de América.—Una pluma de oro con la dedicatoria correspondiente, al mejor canto en verso á Tucuman y 100 ejemplares impresos.—Una copa de plata, al mejor canto al ilustre patricio Bernardino Rivadavia.—Una azucena de plata y oro, al mejor canto en verso á Isabel la Católica.—Una medalla de

oro al mejor canto en verso á la madre patria.—Un murciélago de oro, al mejor canto en verso á la expedicion de los catalanes y aragoneses al Oriente.—Una pluma de oro, al mejor canto á España.—Un pensamiento de oro y plata, á la mejor composicion á Juan Sebastian del Cano.—Una medalla de oro, al mejor canto á la fraternidad hispano argentina.—Una lira de oro y diploma de socio de mérito, á la mejor oda á la música.»

Ademas, cada premio tendrá el correspondiente accésit destinado á las composiciones inmediatamente inferiores en mérito á la premiada, consistente en «diplomas de honor» que expedirá el «Centro Gallego». Las composiciones deberán presentarse en la forma acostumbrada en certámenes de esta índole hasta el 30 de setiembre próximo, á las doce de la noche, dirigiéndolas sus autores á la sociedad «Centro Gallego», secretaria de la comision de Juegos Florales, calle de Rivadía, núm. 336 Buenos Aires.

En el vapor-correo «Nuevo Mahónés», han llegado esta mañana los pasajeros siguientes:

D. Santiago Tenorio, Luis Aliag, Miguel Girbeng, Luis Rodriguez, Ramon Duch, José Fábregas y señora, Juan Gironés, Bartolomé Sintés, Miguel Amengual, Juan Allés, un individuo de tropa, Vicente Marqués, Juan Arguimbau.

BOLSA DE MADRID

Ayer 7 cerró á los siguientes cambios: 3 por 100 Interior... 28'025 Id. Exterior... 29'925 2 por 100 amortizable... 00'000 Subvenciones ferrocarriles... 55'950 Billetes hipotecarios de Cuba... 99'750

BOLSA DE BARCELONA

Ayer 7 cerró á los siguientes cambios: 3 por 100 Interior... 28'000 Subvenciones ferrocarriles... 55'850 Billetes hipotecarios de Cuba... 99'750 Banco Hispano Colonial... 97'000 Acciones ferrocarril Francia... 130'750 Id. Norte... 124'000 Id. Alicante... 106'000 Id. Orense... 45'750 Obligaciones Francia... 64'500 Id. Orense... 51'875

CARTAS DE MADRID

Sr. Director de EL LIBERAL. 5 Agosto 1882.

Se encuentra tan desanimada la política estos dias en Madrid, que los periódicos han tenido que escribir artículos, sueltos y remitidos sobre el tributo que ha impuesto el Municipio á la respetable clase de los canes, y no hay gacéfillero que no les dedique algunas frases hechas, vocabulo de moda, ni articulista que deje de convertirles en tema casi forzado de sus revistas.

El telégrafo les habrá anticipado la cruenta muerte del conocido republicano Sr. Santamaria, y el nombramiento de varios esclarecidos demócratas para Consejeros de Instruccion pública. El horrible asesinato del Sr. Santamaria fué perpetrado con ánimo de robarle las sumas que llevaba, destinadas á satisfacer los jornales de los trabajadores ocupados en la fábrica yesera que posee dicho señor en las inmediaciones de la Corte, y ha producido una tristísima impresion en todos los amigos de la distinguida víctima, persona en

estremo querida y con justicia apreciada.

El Ministro mas simpático del partido fusionista, el Sr. Albareda, ha proporcionado otro disgusto á los conservadores, con los nombramientos de que llevo hecho mérito, pero son estos tan acertados, que hasta los mismos constitucionales los aplauden, á pesar de haber sido ellos los postergados. ¡Qué leccion tan dura para los que aun siguen negando que los hombres ilustrados é integros militan en el campo de la democracia! Los conservadores y fusionistas cobran buenos sueldos, fuman pitillos, leen la Gaceta en las oficinas y en verano toman baños de ola, y en cambio los demócratas ocupan los puestos gratuitos y de mayor prestigio y representacion. Es tan clara y patente la verdad, que sus mismos contrarios tienen que acatarla, y lo que es aún más grato, confesarla á coro.

En Francia continúa, de una manera asaz laboriosa, la crisis ministerial, y es tal el miedo y la ira que manifiestan los franceses por Bismark, que ha bastado que dijeran algunos periódicos, que el célebre canciller protegía á Mr. Freycinet, para que todos los políticos le depongan y consideren antipatriótica su continuacion en el ministerio. Como se reirá el astuto alemán de estos políticos tan impresionables, que conduce como le parece conveniente, con solo mostrar su beneplácito hacia lo que no quiere que se realice.

De Egipto no sé que decir á V. Las potencias proponen é Inglaterra dispone. Aquellas con ser tantas y tan fuertes, pasar los dias en conferencias y en estudiar planes y proyectos que no ejecutan ni realizan, y mientras tanto Inglaterra se aprovecha de esta tregua y se apodera de las posiciones principales, y desembarca hombres y pertrechos, hasta tener en Egipto, como tiene, un verdadero ejército.

Los periódicos conservadores solo se muestran respetuosos con el trono cuando gobiernan, pues al encontrarse fuera de las nominas, son los que con sátira mas fina y punzante atacan á las instituciones. El Diario Español, se regocija estos dias con la noticia de haberse inmolado en Comillas cinco mil palomas, añadiendo, como comentario, que si el señor Albareda que caza codornices por aquellos alrededores será tambien protector de la Sociedad de Animales y Plantas. Este tambien pica muy alto, como comprenderán nuestros lectores. El mismísimo Diario Español, reproduce para gozar sic) un curioso documento publicado por el Alcalde de Santander, con motivo de haber dicho un periódico carlista de la localidad, que «al atravesar D. Alfonso la rambla, una perra arrojada por un gracioso le alcanzó en un brazo; un entusiasmo como otro cualquiera.» Si esto hace gozar á los periódicos monárquicos, á nosotros los demócratas nos hace reflexionar seriamente acerca del profundo respeto

NOTA de las reses sacrificadas el dia 6 en el Matadero público de esta ciudad

Table with columns: Nombre de los cortantes, Propiedades, Vacas, Terneros, Cabras, Camerones, Kilógrs. Rows include names like José Sintés Borrás, Miguel Sbert, etc.

que merecen ciertas personas, á políticos en estado pasivo, esto es, desahuciados del presupuesto.

Mas noticias reales. En Portugal el Rey ha sido despedido de Lisboa con ruidosas manifestaciones. Este ruido huele algo á jaranas.

Otra para concluir. D. Alfonso entretiene sus ocios en Comillas pescando calamares, y cazando gaviotas. Esto es ya algo divertido.

Sin más S. A. V. E. J. M. L. S. P. P.

Seccion Oficial

Comandancia Militar de Marina de la Provincia de Menorca, etc., etc.

Hace saber: Que la Secretaria de la Capitanía General de Marina de Cartagena y de su Junta Económica, con fecha 31 último se publicó el edicto siguiente: «Dispuesta, por la superioridad, nueva subasta, á fin de contratar la construcción en Mahon, de la ballenera que necesita el vapor Piles, para cuya licitacion, que será simultánea en esta capital de Departamento y la de la provincia marítima de Menorca el dia 21 del próximo mes de Agosto, regirá el pliego de condiciones inserto en la Gaceta de Madrid n.º 98, correspondiente al 8 de Abril último, escepcion hecha del precio tipo, que ha sido aumentado en 250 pesetas, quedando por consiguiente fijada en dos mil trescientas noventa pesetas, la cantidad bajo la cual ha de subastarse ahora dicho servicio, se anuncia con objeto de que pueda llegar á noticia de cuantos deseen hacer proposiciones; en la inteligencia, de que, la hora señalada para la licitacion, es la de las 12 del indicado dia 21 y de que el pliego de condiciones ya citado, se halla tambien de manifiesto en la Comandancia de Marina de Mahon y en esta Secretaria.—Carlos Molina.»

Todo lo cual se hace público para conocimiento de las personas á quienes puede interesar, en la inteligencia que los pliegos de condiciones de referencia se hallarán de manifiesto en esta oficina todos los dias no festivos y en horas hábiles. Mahon 8 de Agosto de 1882, Juan Cardona y Netto.

TELEGRAMAS PARTICULARES

de El Liberal

Madrid, 8.

Reina grande agitacion en Tánger con motivo de haberse sublevado cuatro tribus del Sur de Marruecos contra la autoridad del Emperador, influidas por un Cheik que aspira á la corona de Muley Hassan.

En el interior de España no ocurre nada nuevo ni se sabe tampoco nada importante de Alejandría.

VARIEDADES

Hace ya tiempo que se halla establecido en Londres el servicio de ambulancias para los casos de enfermedades contagiosas.

Todos los hospitales se hallan unidos, por medio de teléfonos á una estacion central, en la que hay coches y enfermeros dispuestos á correr en busca del paciente, tan pronto como se recibe el menor aviso.

Extendiendo tan benéfico servicio, se trata ahora de crear otro idéntico para las desgracias accidentales, con cuyo objeto se ha abierto una suscri-

cion pública fundada en el siguiente llamamiento, digno de copiarse.

Dice así: «Próximamente hay en Londres 900.000 personas que viven del trabajo manual y se hallan expuestas á cada momento á desgracias de consideracion.

La salud de los que mantienen á sus familias con el producto del jornal diario, es de tanto valor para la sociedad, como para un ejército en campaña la salud de los soldados; y por tanto, cuanto antes, después de una herida grave, puede un hombre volver á trabajar completamente res-

tablecido, mas gana el Estado.»

En Inglaterra han sido construidos recientemente algunos puentes de cristal.

El inventor ha hecho fabricar grandes pilastras de dicha materia, que, endurecida en seguida por un procedimiento especial, ha obtenido una gran consistencia.

La solidez de estos puentes no deja nada que desear, segun parece, y tienen además la ventaja de ser menos costosos que los de piedra ó hierro, y de no poder ser deteriorados por los insectos ni por la oxidacion.

Crónica religiosa.

SANTO DE HOY.

San Ciriaco y compañeros mártires.

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Soledad, en San Francisco.

SANTO DE MAÑANA.

Santos Justo y Pastor, mártires.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS.

SOL.—Sale á las 5 h. 05 m. de la M.—Pónese á las 7 h. 05 m. de la T. LUNA.—Sale á las 12 h. 47 m. de la N.—Pónese á las 2 h. 49 m. de la T.

ADMINISTRACION: calle de Gracia, n.º 27.

SECCION DE ANUNCIOS

IMPRENTA: calle de Gracia, n.º 27

Administracion principal de Loterias N.º 6.—Mahon

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 14 de Agosto de 1882.

Ha de constar de dos series, de 26.000 billetes cada una, al precio de 30 pesetas el billete, divididos en décimos á tres pesetas, y distribuyéndose 569.400 pesetas en 1.254 premios para cada serie, de la manera siguiente:

Table with 2 columns: Premios, Pesetas. Lists various prize amounts and their frequencies.

Mahon 5 Agosto 1882.—El Administrador, Pascual J. Hernandez



Sociedad Mahonesa de Vapores.

El 9 del corriente á las 6 de la tarde saldrá el vapor Nuevo Mahonés de esta para Palma y Argel, emprendiendo las salidas de Palma para Argel el dia 10, de Argel para Palma el 12 y de este último punto para Mahon el 14 siguiente.

Se admiten pasajeros y carga, debiendo quedar despachado todo lo que se dirija á Argel, antes de las doce del dia de salida en la calle de la Infanta n.º 26.

Mahon 5 Agosto de 1882.—El Administrador, Juan Tallavull.

Casino El Recreo

Se participa á los afiliados al mismo que en el salon de lectura queda abierta la suscripcion para el baile que á petición de varios socios tendrá lugar el lunes próximo, dia 14 del corriente, siempre que el número de suscritos sea suficiente para cubrir los gastos.

Mahon 7 Agosto de 1882.—P. A. de la J. D., Sirvent, Srio.

D. ANTONIO ANGLADA MEDICO-CIRUJANO

Tiene el gusto de participar al público que el dia 20 volverá á abrir su gabinete de clinica entomatológica ó sea de enfermedades de la boca, en la calle de la Infanta, n.º 5.

FONDA BALEAR DE PASCUAL ALEMANY PALMA DE MALLORCA PLAZA MAYOR. Se sirve á la carta y en mesa redonda.

La circunstancia de estar situado este establecimiento en el centro de la poblacion y por lo tanto contiguo á todos los departamentos oficiales y mercantiles y á la estacion del ferrocarril, contribuye en parte para la mayor comodidad de los Sres. huéspedes alojados en el mismo.

EL PRINCIPAL Gran bazar RAMBLA FRENTE A ATARAZANAS. CASA ÚNICA EN ESPAÑA Barcelona

Este grandioso bazar de ropas hechas y á medida, contiene once puertas, 4 á la Rambla y 7 al Pasaje del Comercio, entrada libre y un magnifico piano para las personas que tengan gusto de tocarlo; además encontrarán inmenso surtido de ropas confeccionadas y abundancia de piezas y géneros de todas clases para las personas que no lo quieren hecho y quieren tomarse la medida, á precios mas baratos que en todas partes, como ya deben saberlo, que hace 15 años que hago la competencia á todos en servir bien y con pocos cuartos, tanto á los trabajadores como á los señores; al que lo necesite, en 8 horas hago un traje y sin faltas.

Invencible hasta la muerte EL FEO MALAGUENO

CAFÉ NERVINO MEDICINAL Maravilloso secreto árabe exclusivo del Doctor Morales. Cura infaliblemente los padecimientos de la cabeza, incluso la jaqueca, los males del estómago, del vientre, de los nervios, y los de la infancia en general.

LA SALUD DE LA MUJER CONSERVADA POR LAS PÍLDORAS TOCOLÓGICAS DEL DR. NICANOR BOLET. Unico e infalible específico CONTRA TODAS LAS ENFERMEDADES PECULIARES A LA MUJER, ASÍ CASADA COMO SOLTERA. Maravillosas curaciones!—Testimonios eminentes!

¡Ojo albañiles!!! GRAN BARATURA CAL SUPERIOR Desde el miércoles en adelante la habrá en el predio Alcauduset. Las condiciones de venta son: pagando al contado una peseta el quintal, y á un mes plazo una peseta 25 céntimos.

BIBLIOTECA DEMOCRÁTICA Tomos de mas de 100 páginas 50 cént. de peseta en toda España. POR SUSCRICION 2 pesetas 50 céntimos la serie de 6 tomos. OBRA EN PRENSA A SUS AMIGOS Y A SUS ADVERSARIOS Manuel Ruiz Zorrilla Folleto de Ginebra, impreso en Londres en 1877.

En la tienda de S. Nogueira, calle de las Moreras número 2, frente la tienda de loza del Sr. Tortosa se acaba de recibir paja de maiz propia para gergones de la mejor clase á 42 rs. vn. quintal, advirtiendo que dentro un par de meses se venderá la misma clase á 36 rs. vn. quintal.

En la misma tienda tambien se han recibido persianas de madera verde de todos tamaños que se venderán á precios muy módicos.

Librería Mahonesa Rebaja del 25 por ciento en todos los géneros existentes en este establecimiento. En pedidos mayores de ciento veinticinco pesetas, descuentos conforme la importancia del pedido. IMP. DE BERNARDO FABREGUES